

**Maitte duzun
Irun
EGINGO
DUGU.**

Mejorar para avanzar.

EL FUTURO IRUN

La suerte de vivir en Irun

Nuestro propósito es construir un Irun donde la vida sea más fácil y agradable. Para ello hay que tomar decisiones que prioricen el bienestar de las personas. Hay que dotar a la ciudad de servicios públicos de cercanía que faciliten una vida saludable: servicios de salud de calidad, polideportivos, actividades culturales y recursos de bienestar social. En definitiva, una red de protección pública que se construya desde los principios de la justicia social y tenga como objetivo una ciudad más igualitaria.

Tenemos retos sociales importantes a los que hay que dar respuesta. La crisis climática y el envejecimiento de la población nos van a obligar a cambiar nuestros modos de vida. Y todo cambio genera también grandes oportunidades que debemos aprovechar. Para ello, es importante tener propuestas claras en el tema de los cuidados, la transición energética, la economía circular, la igualdad, la movilidad, la cultura o el bienestar social. Estos temas serán claves en los próximos años, y sólo con una buena planificación podremos afrontar el futuro.

Nuestro modelo de ciudad: Una ciudad de cercanía.

Debemos adaptar nuestras ciudades y barrios a los nuevos tiempos y así poder enfrentar los retos que tenemos delante. El diseño de Irun debe facilitar la vida en los barrios, acercando a ellos las infraestructuras, los servicios públicos y lo necesario en la vida diaria a quince minutos a pie, permitiendo una vida de calidad.

- ▣ Servicios públicos básicos en cada barrio: Servicio de Atención a la ciudadanía, bienestar social, equipamientos deportivos (también cubiertos) y programación cultural. Se impulsará una red de bibliotecas de barrio que estarán conectadas con el CBA.
- ▣ Diagnóstico y planificación barrio a barrio para garantizar la accesibilidad y seguridad en cada uno de ellos: ensanchar y adecuar aceras, mejorar la luminosidad e identificar las zonas de difícil acceso para la colocación de ascensores o escaleras mecánicas.
- ▣ Lugares de encuentro en cada barrio: identificar y crear lugares para el esparcimiento en cada barrio, tanto espacios abiertos como cubiertos, y adecuarlos para el disfrute de las y los vecinos

Cuidar y ser cuidado, el derecho a una vida plena.

Cada vez vivimos más, y cada vez somos una población más envejecida. Todos y todas necesitaremos, en algún momento de nuestras vidas, ser cuidados. Debemos abordar este tema desde el objetivo de garantizar la autonomía de las personas el máximo tiempo posible, para contar después con un sistema de cuidados a personas dependientes que garantice poder seguir teniendo vidas dignas. En este sentido proponemos lo siguiente:

- ✚ Viviendas para toda la vida: Con este tipo de vivienda buscamos posibilitar que personas con alguna dependencia sigan viviendo en una casa, independientemente de las necesidades que tengan. Viviendas que permitan que parejas mayores puedan seguir envejeciendo juntas durante 10 o 20 años más, y donde reciban unos cuidados de calidad, adaptados a la situación y al momento en el que se encuentran.
- ✚ La creación de un servicio de barrio contra la soledad no deseada.
- ✚ Cuidar a quien cuida: una nueva oficina de asesoramiento y apoyo a trabajadoras de cuidados domiciliarios, donde también se facilite el contacto entre familias y cuidadoras, y se garantice que éstas cuenten con unas condiciones laborales dignas.

Potenciar oferta cultural, una asignatura pendiente.

Los agentes culturales deben tomar un mayor protagonismo en las políticas de cultura de la ciudad; se debe impulsar una colaboración permanente, tanto entre los propios agentes culturales, como el de éstos con el Ayuntamiento.

Por su parte, el Ayuntamiento debe apostar por dotar de más recursos, tanto a la ciudadanía, en general, como a quienes dedican su día a día a la cultura. Debemos aprovechar las características tan especiales del lugar donde vivimos para poder ser un lugar de referencia cultural en el territorio.

- 🚧 Irungo Kafe Antzokia: Crear un Teatro (Antzoki) que sea un lugar de encuentro tanto de artistas locales, como de personas y grupos referentes en distintas disciplinas de la cultura. Haciendo una gestión conjunta con los agentes culturales, reforzaremos y enriqueceremos la oferta cultural del municipio.
- 🚧 Programa para acercar la cultura a los barrios: infraestructuras culturales en los barrios, cooperación entre Ayuntamiento, artistas y AAVV, un circuito permanente de actuaciones.
- 🚧 Circuito cultural de la bahía de Txingudi: generar alianzas con agentes y ayuntamientos de Hendaia y Hondarribia para crear un circuito de programación cultural de toda la comarca.
- 🚧 Impulso al proyecto del pabellón multiusos.

La transición energética y el camino que debemos recorrer.

El cambio climático es uno de los mayores retos a los que nos enfrentamos hoy en día. Para ello, el margen de actuación de las diversas instituciones del país es muy amplio, empezando, sin duda, desde las más cercanas a la ciudadanía que son los ayuntamientos.

Son múltiples y multifactoriales las acciones a realizar, pero sin duda, hay que empezar por territorializar nuestro consumo energético, por hacernos cargo de nuestros consumos y por lo tanto, analizar cómo podemos generar energía en nuestro propio territorio con el fin de alcanzar un alto grado de autosuficiencia y contrarrestar la influencia de las empresas energéticas sobre los poderes públicos.

Existen alternativas a este modelo de las grandes empresas energéticas que siguen ganando dinero mientras que a la ciudadanía ve cómo su factura sigue subiendo mes a mes.

- 🚧 Una nueva comunidad energética en los barrios de Puiana, Urdanibia Berri y Anaka. Se usará el terreno municipal de la calle Puiana, uniendo a familias y al tejido industrial de la zona, y generando beneficios socioeconómicos.
- 🚧 Casa de la Energía de Irun: se tratará de un espacio donde la ciudadanía, los comercios, las empresas y otros agentes recibirán apoyo y asesoramiento en materia energética.
- 🚧 Un Protocolo contra la pobreza energética.

La ciudad del deporte; del tercer polideportivo, al deporte para todos y todas.

El deporte es uno de los ingredientes del bienestar físico y mental, y toda la ciudadanía tiene que poder practicarlo.

- ✚ Tercer polideportivo en la parte oeste de la ciudad, con piscina e infraestructuras cubiertas. Irun necesita un tercer polideportivo para los barrios de Landetxa, Anaka, Belaskoenea, Oinaurre y Urdanibia, con su respectiva piscina e instalaciones deportivas cubiertas
- ✚ Pabellón multiusos. Impulsaremos el proyecto del Pabellón Multiusos, que en cooperación con los clubes de Irun, incentivará el deporte de toda la comarca.
- ✚ Infraestructuras cubiertas para la práctica del deporte libre en los barrios.
- ✚ Programa de envejecimiento activo: Desde la visión de hacer deporte a cualquier edad, el Ayuntamiento impulsará actividades para el envejecimiento activo.
 - Impulso de actividades deportivas para personas mayores de 60 años.
 - Caminando por Irun: mapa de rutas amables por la ciudad y sus alrededores.

Juventud y emancipación, el tiempo para vidas nuevas.

La emancipación se traduce en la capacidad de desarrollar un proyecto de vida y, sin embargo, vemos cómo las y los jóvenes de Irun siguen sin poder emanciparse, o quienes lo han hecho, se ven obligados a destinar la mayor parte de su salario al alquiler. Desde las instituciones debemos dar respuesta a las necesidades de la juventud para que puedan iniciar sus proyectos de vida, tal y como se les había prometido.

- ✚ Viviendas públicas en régimen de alquiler dirigidas a jóvenes.
- ✚ Programa de Salud Mental: Un programa para facilitar y garantizar el acceso a los servicios de salud mental para jóvenes de entre 14 y 35 años.
- ✚ Nuevas alternativas de ocio en la ciudad: La promoción de más actividades culturales y de ocio durante todo el año, dirigidas tanto a jóvenes, como a jóvenes adultos.

El reto de mejorar la movilidad de la comarca.

- ✚ Mejora en la red de autobuses de la comarca:
 - Redefinir los horarios y los trayectos de las líneas de autobuses para facilitar la intermodalidad.
 - Ampliación de frecuencias en las líneas de Irunbus para que den servicio cada 15 minutos.
 - Implantación de carriles bus.
 - El impulso de nuevos servicios de autobuses que unan Irun con el Hospital de Donostia y las zonas industriales de alrededor.

- ✚ El estudio e impulso de aparcamientos disuasorios.
- ✚ Facilitar la movilidad ciclista:
 - Un servicio público comarcal de alquiler de bicicletas eléctricas.
 - Red comarcal de aparcamientos seguros en zonas estratégicas: paradas de tren/topo, zonas industriales y comerciales, ambulatorios, hospital y escuelas.
 - Rediseño de bidegorris actuales y construcción de un bidegorri para unir Irun y Hondarribia a través del barrio de Mendelu. Definir un bidegorri que una Hondarribia con la nueva estación Intermodal de Vía Irun por San Miguel-Anaka.
 - Ayudas para la adquisición de bicicletas eléctricas, según la renta de la unidad familiar.

El comercio local, dar valor a lo que tiene valor.

El comercio local y de proximidad es imprescindible, tanto en Irun como en toda Gipuzkoa; es una actividad que teje nuestras ciudades y pueblos y genera vida en las calles. Sin embargo, el comercio de Irun ha perdido la referencialidad que tuvo en el pasado, el Ayuntamiento debe dar un impulso al comercio local para revertir esta situación.

- ✚ Estudio y diagnóstico de la situación actual para conocer las razones por las cuales se están cerrando negocios en Irun.
- ✚ Plan de Comercio Local:
 - Impulsar intervenciones específicas en las principales zonas comerciales de Irun
 - Puesta en marcha de un programa de reforma de locales vacíos.
 - La transformación de establecimientos y la mejora de la accesibilidad.
 - Un sello de comercios históricos.
 - Un programa de dinamización para todo el año.
 - Un programa específico dirigido al pequeño comercio de los barrios para estimular el consumo en los mismos.